



LE BULLETIN DE LA PAROISSE DU CHRIST-ROI

MOIS DE JUILLET ET AOÛT 2024

BASSOU – BEAUMONT – BONNARD – BRION – BUSSY-EN-OTHE – CHARMOY – CHENY
ÉPINEAU-LES-VOVES – LAROCHE-SAINT-CYDROINE – MIGENNES – MONT-SAINT-SULPICE – ORMOY

Editorial : Quand « partir » n'est pas « mourir » !

« *Moi, j'ai planté, Apollos a arrosé, mais c'est Dieu qui faisait croître* ». (I co.3,6)

Avec vous je voudrais **rendre grâce à Notre Seigneur** pour tant de merveilles, tous ces dons qu'il a gratuitement accordés, aussi bien à moi, qui étais envoyé dans votre communauté qu'à vous aussi, qui m'avez accueilli ou accompagné, dans ma charge de curé de paroisse. Ma prière de louange s'étend plus loin, car cet accueil singulier et ce travail en communauté, j'ai l'impression d'en bénéficier depuis six ans, c'est-à-dire dès mon arrivée à Toucy, cœur de la Puisaye et à Thury, en Puisaye-Forterre, le 25 août 2018.

Installé par Mgr GIRAUD, le premier septembre 2018, dans la belle église Saint-Pierre de Toucy, je n'oublierai jamais ce fidèle paroissien qui m'a dit à l'issue de la messe : « Monsieur l'abbé, bienvenue chez nous, dans l'Yonne, véritable pays de mission » ! Quelle réalité ! Depuis j'ai commencé cette mission qui m'a **fait découvrir la richesse**, mais quelquefois aussi **la pauvreté** de ces églises (ou communes). J'ai pu desservir 34 communes, en six ans et en deux temps successifs.

Que de découvertes et d'épanouissement, tout le long de ces années, au milieu de vous, tant auprès de jeunes et d'enfants, qu'au contact d'autres personnes de tous les âges ! J'ai vécu des moments intergénérationnels très riches en couleur ! Les mots me manquent pour exprimer mes émotions. Mais au fond de moi, de toutes ces rencontres multicolores, je garde à jamais le souvenir, un très bon souvenir. La foi, l'engagement, la confiance, la générosité, la prudence, la ténacité, toutes ces valeurs humaines ou chrétiennes m'ont servi d'appui solide pour avancer. Oui, avancer, malgré tout, comme le recommande Jésus à Pierre : « *Avance vers le large et jetez vos filets pour la pêche.* » (Lc 5, 4).

Mais hélas, l'**heure du départ** a sonné ! Qui eût cru, moi-même, le premier, il y a trois ans, que cela arriverait si vite ?

Tristesse de partir et joie d'arriver ?

Notre Seigneur Jésus, que nous appelons missionnaire sans risque de se tromper, donne un exemple fabuleux, en cette matière, si nous prenons le temps de lire son agenda journalier. Alors qu'il prenait le temps de prier son Père, à un endroit désert, on lui apprend que les foules le cherchaient et que certains voulaient même le retenir pour qu'il ne parte pas de chez eux ; il leur dit : « *Je dois aussi annoncer la Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu aux autres villes : c'est pour cela que j'ai été envoyé* ». (Lc 4, 43)

(... suite dernière page...)

LES ÉVÉNEMENTS RELIGIEUX

DU MOIS DE JUIN

LES OBSÈQUES

3 juin	Henri Bondoux, 81 ans	St-Pancrace
6 juin	Sophie Chesne, 85 ans	St-Pancrace
14 juin	Gabriello Perrot, 96 ans	St-Pancrace
19 juin	Marcel Pedinotti, 87 ans	Christ-Roi
21 juin	Brigitte Amaral, 64 ans	Ormoy
24 juin	Paul Pluquet, 68 ans	Christ-Roi
27 juin	Simone Hervey, 88 ans	Bonnard
28 juin	Dominique Charpentier, 59 ans	Mont-St-Sulpice
28 juin	Andrée Touzard, 79 ans	Épineau-les-Voves
28 juin	Josette Simoes-Moura, 76 ans	Christ-Roi

LES BAPTÊMES

1 ^{er} juin	Lyam Feltes	Cheny
1 ^{er} juin	Juan Moinet	Cheny
2 juin	Chloé Dubain	Christ-Roi
2 juin	Erwan Beillon	Christ-Roi
2 juin	Laure Gaillard	Christ-Roi
8 juin	Naya Jkaou	Christ-Roi
9 juin	Anna Filipi-Blaud	Christ-Roi
15 juin	Sacha Dornois	Brion
29 juin	Lorenzo Gregorescu	Christ-Roi

LES MARIAGES

1 ^{er} juin	Fanny Thibaut et Clément Bouvret	Mont-St-Sulpice
8 juin	Mégane Yung et Julien Frémont	Christ-Roi
22 juin	Isabelle Servais et Franck Nolin	Brion
29 juin	Justine Ferrasse et Corentin Machavoine	Christ-Roi
29 juin	Cherline Benice et Nicusor Grigorescu	Christ-Roi

LE REPORTAGE

1ères communions



Formation des équipes obsèques



Professions de foi



Confirmation



Adieu à Joël Siard



Messe franco-allemande



(... suite de l'éditorial ...)

Quand partir n'est pas synonyme de mourir, il ne devrait pas y avoir des sentiments de tristesse. Mais quand on sait qu'il y aura rupture, on souffre d'une façon ou d'une autre, de cette séparation ou mieux ce changement. On a l'impression d'abandonner sur la route, certains projets entrepris, lancés et on n'arrêterait pas de cogiter si on ne se laissait pas porter par cette riche expérience et bon enseignement de Saint Paul aux Corinthiens : « *Qu'est-ce que Paul, qu'est-ce que Apollos ? Des serviteurs qui ont reçu des dons différents, et grâce à eux vous avez cru. Moi j'ai planté, Apollos a arrosé, mais c'est Dieu qui a fait pousser.* » (I Co, 3, 5-6). La vérité fuse de cette parole paulienne : beaucoup d'ouvriers, mais un seul et unique chantier. Je laisse la place à mon successeur, **le père Laurent NADEMBEGA**, curé nommé de la paroisse Christ-Roi. Je lui souhaite déjà la bienvenue parmi la communauté du Christ-Roi. Le père Laurent est un confrère que je connais et avec qui nous avons déjà travaillé ensemble sur cette terre missionnaire de la Puisaye. Il est originaire du Burkina-Faso, dans l'archidiocèse de Koupéla. Je lui souhaite un bon ministère. Qu'avec vous, il puisse ouvrir les portes de notre belle église, qui se prépare à célébrer le grand événement jubilaire de son premier centenaire, le 16 août 2025 : **au départ, Notre-Dame-de-la-Voie et actuellement connue sous l'appellation de l'église du Christ-Roi.**

Curieux d'apprendre, de découvrir la richesse d'une autre culture et une autre région, de ce grand pays, qu'est la France, mais aussi heureux d'être accueilli dans un autre diocèse et une nouvelle paroisse, dans le 72 ; oui, il reste vrai aussi que j'éprouve des sentiments de joie d'arriver dans ce nouveau pays, afin de commencer cette aventure missionnaire dans le diocèse du Mans et plus précisément, sur **l'Ensemble paroissial couronne sud (Ecommoy)**. Plaise au Dieu plein de miséricorde de m'accorder la santé et de me permettre d'y vivre un heureux épanouissement du ministère sacerdotal, dès le premier septembre 2024.

Après ce temps de pause pour certains, ou de vacances pour d'autres, je souhaiterais vivement une bonne reprise à chacune et à chacun d'entre vous, soyez sûrs de mon soutien de prières et de ma profonde reconnaissance vis-à-vis de tous vos gestes d'attention, d'amitié et de compréhension. MERCI et PARDON.

Père Jean-Louis NGABONZIMA



Retrouvez le bulletin paroissial et les horaires des messes sur
le site de la paroisse du Christ-Roi !
<https://www.christroi89.fr>